

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Dilihat dari proses penelitian dimana penelitian ini akan dilakukan, maka penelitian ini termasuk jenis penelitian kepustakaan (*library research*), yaitu penelitian yang menggunakan buku-buku sebagai sumber data, atau dengan kata lain suatu kerja untuk mengetahui pengetahuan ilmiah dari suatu dokumen tertentu atau berupa literatur yang lain dikemukakan oleh para ilmuan.

Dengan demikian, maka jenis penelitian ini mencoba mengkaji ide, gagasan, pendapat, atau konsep mengenai mekanisme pasar menurut Ibnu Khaldun ditinjau dari segi harga dan relevansinya terhadap kemiskinan yang terjadi di Indonesia. Pencarian data empiris dalam beberapa literatur baik berupa jurnal, makalah, maupun tulisan artikel lainnya yang didukung oleh pendapat atau gagasan dari para peneliti yang lain, yang ditemukan dalam literatur sebagai bahan penunjang.

B. Sifat Penelitian

Sedangkan dilihat dari data terkumpul penelitian ini bersifat *explanatory qualitative research*. Maksudnya disini adalah menjelasakan mengenai suatu teori yang akan di uji kebenarannya dengan fakta yang terjadi dalam kurun beberapa waktu dengan lingkungan sekitar. Sehingga dapat ditemukannya hasil dari penjelasan teori tersebut.

C. Pengumpulan Data

Pengumpulan data pada penelitian ini bersifat dokumentasi yakni mengumpulkan data dari literatur-literatur baik berupa buku, jurnal, makalah, maupun bentuk tulisan-tulisan lainnya. Sumber data dari penelitian ini, penulis mengelompokkan menjadi dua sumber data yaitu data primer dan data sekunder. Sumber data primer dari penelitian ini adalah buku Muqaddimah karangan dari Ibnu Khaldun.

Sedangkan data sekunder yang akan dipakai ialah data panel yang terdiri dari data deret waktu atau (*time-series data*) dalam cakupan waktu tahun 2015-2016 yang secara garis besar data tersebut di dapatkan dari Badan Pusat Statistika, pengumpulan data dilakukan dengan metode dokumentasi terhadap data primer dan data sekunder.

Data primer merupakan data kepustakaan yang menguas tentang gagasan Ibnu Khaldun mengenai mekanisme harga dipasar, sedangkan untuk data sekunder penulis mengambil data dari Badan Pusat Statistika serta data penjelasan mengenai definisi kemiskinan menurut para ahli, semua data tersebut berasal dari beragam buku, artikel, jurnal, dan lain sebagainya. Keseluruhan data akan direduksi dan diklarifikasi menurut jenis dan sifatnya untuk ditemukan kesimpulannya. Serta mengumpulkan data mengenai jumlah penduduk miskin dan data terkait lainnya yang menunjang untuk penelitian.

D. Analisis Data

Pada analisis data penyusun menggunakan metode *deduktif, induktif*. Adalah kegiatan mengkhususkan dari penelitian terhadap beberapa kasus, artinya membahas dari hal-hal yang umum dianalisis sampai dengan hal-hal yang khusus. Tahapan yang ditempuh dalam menganalisis menggunakan metode deduktif adalah pemikiran dari Ibnu Khaldun yang menyangkut mekanisme pasar dan penyusun berusaha melakukan pengkhususan sampai pada tahapan tertentu untuk dapat menganalisis pemikiran tersebut hingga berkaitan dengan yang akan penulis analisis mengenai kemiskinan yang di pengaruhi oleh harga.¹

E. Teknik Keabsahan Data

Teknik keabsahan data yang digunakan adalah menggunakan bahan refrensi,² yang di maksud menggunakan bahan refrensi di sini adalah dengan adanya data pendukung sehingga data yang telah ditemukan oleh peneliti dapat menjadi kredibel.

Reabilitas dalam penelitian kualitatif dapat dikatakan reabilitas berkenaan dengan derajat konsistensi dan stabilitas data atau temuan, dalam penelitian kualitatif tidak digunakan instrumen yang standar akan tetapi peneliti bertindak sebagai instrumen, dalam penelitian kualitatif suatu realitas bersifat majemuk/ganda, dinamis atau selalu berubah, sehingga tidak ada yang konsisten dan berulang seperti semula.

¹ Suryana. *Metodologi Penelitian (Model Praktis Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif)*, 2010, hlm. 14.

² Sugiyono, *Penelitian Metode Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta, hlm. 45.